
Verbale	della	riunione	della	commissione	paritetica	docenti-studenti	
Riunione	telematica	attraverso	la	piattaforma	Zoom	

10	Febbraio	2021	
	
Docenti:		
Marco	Anisetti	(P)	–	F1A	Laurea	Triennale	in	Sicurezza	dei	Sistemi	e	delle	Reti	Informatiche	(online)	
Nicola	Basilico	(P)	–	F1X	Laurea	Triennale	Informatica	
Sara	Foresti	(P)	–	F94	Laurea	Magistrale	in	Informatica	
Raffaella	Lanzarotti	(P)	–		F9X	Laurea	Triennale	in	Informatica	per	la	Comunicazione	Digitale	
Luca	Andrea	Ludovico	(P)	–	F3X	Laurea	Triennale	in	Informatica	Musicale	
Pierangela	Samarati	(P)	–	F2Y	Laurea	Magistrale	in	Sicurezza	Informatica	
Fabio	Scotti	(P)	–		F68	Laurea	Triennale	in	Sicurezza	dei	Sistemi	e	delle	Reti	Informatiche	
Sabrina	Gaito	(P)	–	auditore	in	qualità	di	referente	AQ	
 
Studenti:	
Alessia	Caputo	(P)	–	F94	Laurea	Magistrale	in	Informatica	
Antonello	Cuomo	(G)	–	F1A	Laurea	Triennale	in	Sicurezza	dei	Sistemi	e	delle	Reti	Informatiche	(online)	
Alberto	Rizzi	(P)	–		F9X	Laurea	Triennale	in	Informatica	per	la	Comunicazione	Digitale	
Stefano	Siani	(G)	–		F68	Laurea	Triennale	in	Sicurezza	dei	Sistemi	e	delle	Reti	Informatiche	
Federico	Valle	(G)	–	F3X	Laurea	Triennale	in	Informatica	Musicale	
Pietro	Voltolini	(P)	–	F2Y	Laurea	Magistrale	in	Sicurezza	Informatica	
Andrea	Zubenko	(G)	–	F1X	Laurea	Triennale	Informatica	
	
Inizio	della	riunione	ore	10.30	
	
La	commissione	approva	all’unanimità	il	verbale	della	seduta	del	2	Dicembre	2020.	
	
I	 rappresentanti	degli	 studenti	 Stefano	Siani,	 Federico	Valle,	Pietro	Voltolini,	Andrea	Zubenko	 si	 sono	di	 recente	
laureati	o	sono	in	procinto	di	laurearsi	e	decadranno	di	conseguenza	dal	loro	ruolo	in	commissione.	Il	rappresentante	
Antonello	 Cuomo	 è	 impossibilitato,	 per	 impegni	 di	 lavoro	 sopraggiunti,	 a	 continuare	 a	 ricoprire	 il	 ruolo	 di	
rappresentante	in	commissione.	Il	cambio	nella	composizione	della	commissione	verrà	portato	in	approvazione	al	
Consiglio	di	Dipartimento.		
	
La	prof.ssa	Foresti	riporta	in	merito	alla	presentazione	della	relazione	annuale	della	CPDS	per	l’anno	2020	al	Collegio	
Didattico,	tenutosi	lo	scorso	8/2/2021.	La	prof.ssa	Foresti	illustra	alla	commissione	le	misure	che	il	Collegio	Didattico	
ha	deciso	di	intraprendere	per	indirizzare	le	criticità	emerse	dalla	relazione.	La	commissione	si	dimostra	soddisfatta	
delle	azioni	pianificate.			
	
La	prof.ssa	Foresti	da’	la	parola	agli	studenti.	
	
Il	rappresentante	della	Laurea	Magistrale	in	Informatica	(Alessia	Caputo)	segnala	che	gli	studenti	lamentano	molto	
rumore	 di	 sottofondo	 durante	 lo	 svolgimento	 degli	 esami	 scritti	 svolti	 in	 modalità	 remota.	 Il	 microfono	 dello	
smartphone	dello	studente,	che	serve	per	la	sorveglianza	audio-video,	deve	rimanere	infatti	attivo	per	permettere	
il	controllo	dell’audio	nell’ambiente.	Per	limitare	i	rumori	di	sottofondo	si	suggerisce	di	raccomandare	agli	studenti	
di	abbassare	l’audio	dello	smartphone	all’inizio	della	prova	d’esame.		
La	rappresentante	segnala	inoltre	che,	per	quanto	riguarda	gli	esami	orali,	gli	studenti	sono	spesso	convocati	per	
sessioni	molto	lunghe	(di	diverse	ore).	Gli	studenti	chiedono,	quando	possibile,	la	definizione	di	un	calendario	degli	
orali,	per	poter	limitare	i	tempi	di	attesa	da	parte	degli	studenti	convocati.	La	Commissione	porterà	la	problematica	
all’attenzione	del	Presidente	del	Collegio	Didattico.	
La	rappresentante	segnala	che	gli	studenti	iscritti	al	primo	anno	della	Laurea	Magistrale	in	Informatica	non	possono	
sostenere,	nella	sessione	di	Gennaio/Febbraio,	esami	per	gli	insegnamenti	le	cui	lezioni	si	terranno	nel	II	semestre,	
pur	avendo	a	disposizione	le	videolezioni	e	il	materiale	necessario	allo	studio	della	materia.		Il	vincolo	sembra	essere	



imposto	 a	 livello	 della	 segreteria	 centrale	 di	 Ateneo.	 La	 discussione	 porta	 all’attenzione	 segnalazioni	 analoghe	
ricevute	 da	 studenti	 iscritti	 alla	 magistrale	 che	 avevano	 l’insegnamento	 nel	 corso	 della	 triennale	 (nel	 secondo	
semestre)	e	 che	 si	 sono	 trovati	 impossibilitati	 a	 sostenere	 l’esame	dopo	settembre,	 in	 corrispondenza	della	 loro	
iscrizione	alla	magistrale.	La	Commissione	porterà	la	richiesta	di	poter	sostenere	esami	di	insegnamenti	previsti	per	
il	II	semestre	nella	sessione	invernale	all’attenzione	del	Presidente	del	Collegio	Didattico.	
Infine,	 la	rappresentante	segnala	di	aver	ricevuto	parecchie	segnalazioni	da	parte	di	studenti	che	lamentavano	la	
difficoltà	 nell’interazione	 con	 i	 docenti,	 a	 causa	 dei	 lunghi	 tempi	 di	 risposta.	 La	 prof.ssa	 Foresti	 informa	 che	 il	
Presidente	 del	 Collegio	 Didattico,	 nella	 seduta	 del	 8/2/2021,	 ha	 nuovamente	 raccomandato	 a	 tutti	 i	 docenti	 di	
mantenere	attiva	la	comunicazione	con	gli	studenti	e	di	rispondere	tempestivamente	ai	messaggi.	
	
Il	rappresentante	della	Laurea	Triennale	in	Comunicazione	Digitale	(Alberto	Rizzi)	segnala	che	negli	ultimi	giorni	il	
sistema	per	l’iscrizione	agli	appelli	d’esami	ha	subito	notevoli	malfunzionamenti,	impedendo	l’iscrizione	a	vari	degli	
appelli	d’esame	di	 febbraio.	 Il	problema	tecnico	è	noto	e	 l’Ateneo	sta	 lavorando	per	 risolverlo	quanto	prima.	Le	
iscrizioni	agli	appelli	d’esame	che	si	chiudevano	in	questi	giorni	di	disservizi	sono	state	prorogate.	
Il	rappresentante	segnala	che	di	recente	le	videolezioni	disponibili	su	Ariel	non	possono	più	essere	scaricate	ma	solo	
visualizzate	attraverso	il	player	integrato	nella	piattaforma.	Il	rappresentante	informa	che	la	possibilità	di	scaricare	
le	 lezioni	 rende	 più	 agevole	 il	 loro	 uso	 anche	 in	 situazioni	 problematiche	 per	 la	 connessione	 Internet.	 Nella	
discussione	si	evidenzia	che,	comprendendo	la	comodità	del	poter	scaricare	la	lezione	(che	non	soffre	di	problemi	di	
connessione	Internet	o	sovraccarico	di	Ariel),	c’è	però	una	esigenza	di	controllo	sulla	distribuzione	del	materiale.	Si	
ipotizza	quindi	che	la	nuova	modalità	potrebbe	essere	stata	attivata	per	evitare	la	diffusione	di	copie	non	controllate	
delle	registrazioni	(il	cui	uso	dovrebbe	essere	consentito	solo	a	studenti	regolarmente	iscritti	presso	l’Ateneo).	La	
Commissione	si	informerà	a	riguardo.	
Si	discute	anche	sull’arco	temporale	in	cui	le	videolezioni	sono/saranno	disponibili	su	Ariel,	poiché	sembra	che	alcune	
videolezioni	non	siano	più	disponibili.	Comprendendo	il	fatto	che	non	siamo	un	Ateneo	online	e	quindi	le	videolezioni	
sono	a	supporto	ma	non	sostitutive	della	 frequenza	delle	 lezioni	erogate	 in	modalità	sincrona,	si	discute	circa	 la	
politica	 di	 cancellazione	 delle	 videolezioni	 al	 termine	 del	 semestre	 di	 erogazione	 dell’insegnamento.	 Per	 alcuni	
insegnamenti,	le	videolezioni	rappresentano	materiale	prezioso	per	la	preparazione	dell’esame	per	coloro	che	sono	
stati	 impossibilitati	 a	 seguirlo	 nel	 periodo	 di	 erogazione,	 e	 quindi	 sarebbe	 opportuno	 lasciare	 le	 videolezioni	
disponibili	agli	studenti	anche	dopo	la	fine	del	semestre	di	erogazione.	Si	nota	inoltre	che	rimuovere	le	videolezioni	
dalla	piattaforma	Ariel	alla	fine	del	semestre	di	erogazione	di	un	insegnamento	potrebbe	incentivare	comportamenti	
non	virtuosi	da	parte	degli	studenti,	come	la	copia	e	la	diffusione	del	materiale	al	di	fuori	dei	canali	istituzionali.	La	
Commissione	auspica	che	ciascun	docente	abbia	la	facoltà	di	scegliere	se	e	fino	a	quanto	lasciare	le	registrazioni	a	
disposizione	degli	studenti.	La	Commissione	chiederà	al	presidente	del	Collegio	Didattico	di	ricordare	ai	docenti	di	
dare	informazione	precisa	rispetto	alla	durata	della	disponibilità	delle	registrazioni	nella	piattaforma.	
Il	rappresentante	segnala	che	gli	studenti	lamentano	la	difficoltà	nel	trovare	docenti	disponibili	a	svolgere	il	ruolo	di	
relatore	dell’elaborato	di	laurea.	La	Commissione	porterà	la	problematica	all’attenzione	del	Presidente	del	Collegio	
Didattico.	
	
La	 Commissione	 rinnova	 l’invito	 agli	 studenti	 a	 non	 diffondere/distribuire	 in	 alcun	 modo	 i	 materiali	 didattici	
pubblicati	sulle	piattaforme	di	Ateneo.	
	
	
Fine	della	riunione	ore	12.15	


